

MANIFIESTO

DE LA LIGA DE LA UNION REPUBLICANA
DE LOS DERECHOS DE PARÍS.

Llamamos toda la atención de nuestros lectores sobre el siguiente importantísimo documento publicado por la Liga de la Union republicana, que es una historia fiel y exacta de los orígenes y fases de la revolución de París, y una fundada exposición de sus fines y derechos.

La Liga de la Union republicana se compone de antiguos republicanos, sinceros amantes de la libertad de su patria, que comprenden hoy que esta es imposible mientras no se funde sobre el reconocimiento de los fueros municipales, base de una República federal.

Los hombres que han constituido la Liga de la Union republicana no son hombres de combate; no predicán, como los apóstatas de Versalles, la intransigencia y el estermínio; animados, al contrario, por un laudable espíritu de conciliación, solo desean la paz y el orden, con tal que estas no se compren al precio de la libertad y de la honra de la Francia.

Entre ellos figuran individuos de todas las clases de la sociedad, de todas las profesiones. Los sindicatos del comercio, de la Bolsa y de la Banca, cuyos intereses tanto han invocado en provecho propio todos los gobiernos reaccionarios, pertenecen á esta asociación, que está llamada á realizar una misión importantísima en la constitución política de la Francia.

Después de la lectura del documento que mas abajo trascribimos, comprenderán todos los hombres sinceros la trascendencia del movimiento revolucionario de París, la justicia y la razón de esa revolución y de sus hombres, tan vilmente calumniados por Versalles, y el agradecimiento profundo que debemos al heroico pueblo parisiense por su noble defensa de la libertad y de la democracia contra la más cínica é hipócrita de las reacciones.

Á todos los municipios de Francia.

Origen y consecuencia del movimiento del 18 de marzo.

miento del 18 de marzo.
Queridos conciudadanos:

El aislamiento en que se encuentra París desde hace un mes, ha dado lugar á propalar en Francia las noticias mas erróneas sobre las causas, el carácter y la importancia del movimiento republicano y municipal que se ha iniciado el 18 de marzo de 1871. Aquellos de entre vosotros que han querido juzgar con exactitud é imparcialidad, y por ellos mismos, de la situación, han llevado sin duda á provincias impresiones que modificarán las desconfianzas acumuladas como una barrera entre los departamentos y la capital. A pesar de esto, la Liga de la Union republicana de los derechos de París, en el momento en que solicita vuestro concurso moral para la obra y revolución de París, cree útil el hacer una reseña histórica y sucinta de los acontecimientos y de las corrientes de la opinión desde el 18 de marzo hasta el fin de abril; después de la exposición de los hechos, vosotros podéis con conocimiento de causa medir las responsabilidades; poner en la balanza las pretensiones de los dos partidos, y circunscribir el terreno de la conciliación urgente, por la cual hacemos tantos esfuerzos, hasta ahora infructuosos.

Sería demasiado largo el trazaros las peripecias del sitio, cuyo fin lamentable conocéis; pero lo que importa es hacer os comprender el espíritu de la población en este momento.

Todo París, y no solo el partido extremo, atribuía á la impericia y al abandono de sus jefes el mal resultado de sus esfuerzos. París, durante cinco meses, habia soportado con una resignación heroica todas las privaciones y todos los sufrimientos; durante cinco meses habia ofrecido á aquellos que estaban encargados de dirigir su defensa un valor á toda prueba en la milicia nacional, y del que no han sabido ó no han querido servirse: y si en los últimos días se le dió participación en algunas salidas donde, como y asabeis, se mostró á la altura de las tropas mas aguerridas, fué mas bien para concederle una satisfacción aparente que para obtener un resultado positivo. Este sentimiento de una actividad y de un valor desconocidos, inútiles y desperdiciados, habia sido la verdadera causa del movimiento de 31 de octubre y de otros movimientos análogos.

Las elecciones de la Asamblea nacional prueban cual era en esta época el estado de los ánimos; París no

nombró sino uno solo de los miembros del gobierno de la *defensa nacional*, sobre el cual pesaban todavía las palabras de Ferrieres, tan cruelmente desmentidas después por sus hechos.

Mr. Thiers, que no habia hecho mas que atravesar á París hácia fin de octubre de 1870 no conocia evidentemente el sentimiento general; por este se explica el nombramiento hecho por el para muchos ministros de los hombres del 4 de setiembre: este nombramiento, que quizás ha parecido á las provincias una concesión hecha al partido republicano, no podia contentar á París, que habia visto en obras aquello que el resto del país no conocia sino por sus discursos. El nombramiento de estos que habian firmado la capitulación indicaba evidentemente la intención de firmar la paz; entonces que París esperaba que después de su propia caída, la lucha podría volver á empezar en provincias.

Este temor se confirmó muy pronto, cuando se conocieron los preliminares de la paz, París supo al mismo tiempo que los prusianos ocuparían la ciudad hasta la ratificación de estos preliminares por la Asamblea.

La cólera se apoderó de los ánimos; cólera bien justificada cuando se piensa que se habia presentado como una condicion de la convención del armisticio el hecho de que el suelo de la capital no seria mancillado por el extranjero. Algunos patriotas enérgicos pensaron desde luego en resistir por la fuerza la entrada del enemigo; pero siguiendo los consejos de una reunión de delegados de la guardia nacional, que se dió á conocer por la primera vez al público bajo el nombre de *Comité central*, París se resignó, en interés de la Francia, á este supremo sacrificio.

Pero la guardia nacional poseia cañones, producto de suscripciones patrióticas, y que, á este título, no habian sido comprendidos en la capitulación; la autoridad militar de París las habia, con un cierto número de piezas perteneciendo al Estado, abandonado, sin guardias, sobre la plaza Wagram, á algunos centenares de metros de la ocupación prusiana. Obedeciendo á un sentimiento patriótico, y temiendo quizás con razón, esta vecindad peligrosa, la guardia nacional cogió los cañones y los trasportó á Montmartre, fuera del alcance prusiano. Los ciudadanos de los barrios donde estos cañones se habian llevado no pretendian de ningun modo conser-

varlos; comprendian que debian ser distribuidos en toda la guardia nacional, y ya se apresuraron á entregar á los batallones que los pedian los cañones que habian tomado y que solo á la guardia nacional pertenecian.

Era una cuestión muy sencilla, al parecer, de arreglarse por la mediación de los alcaldes; pero el ministro del Interior no supo entenderse con ellos; parecia emitir la pretension de quitar á la guardia nacional su propiedad y enriquecer los arsenales del Estado; este preludio de un desarme completo no podia causar otro efecto que irritar la población.

Por lo tanto, los batallones todos de la guardia nacional de París llegaron á un comun acuerdo, y fué estipulado que el ministro del Interior y la autoridad militar no harian nada sin el asentimiento de los alcaldes.

Por desgracia todos los actos del gobierno parecen destinados á perpetuar el atentado contra París: el nombramiento del general Aurelio de Paladines para el mando de la guardia nacional, que reclamaba el derecho de elegir su jefe; el del general Vinoy, que se inauguró como gobernador de París suprimiendo seis periódicos bajo pretexto del estado de sitio; las desconfianzas de la Asamblea contra la capital; la ley sobre los vencimientos, que desesperó al comercio y á la industria; el envío de funcionarios reaccionarios á los departamentos; las condenaciones á muerte contra los inculpables del 31 de octubre y del 22 de enero; y, por último, el nombramiento para la prefectura de policía del antiguo coronel de las guardias municipales del imperio; todas estas medidas separaban mas y mas al gobierno de la población; con razón ó sin ella, París creyó la libertad amenazada, vió en la conservación de sus cañones la garantía de la República, y se decidió á conservarlos para ponerse á salvo de una sorpresa.

En presencia de estas agitaciones y de todas estas causas de descontento, el gobierno se decidió á un golpe de fuerza, cuya idea misma debia apartarse en presencia de la invasión victoriosa.

Ya sabeis lo que sucedió; el golpe de mano nocturno fracasó; la tropa rehusó el hacer fuego sobre la guardia nacional; á las nueve de la mañana, los cañones, un momento perdidos, fueron reconquistados; á las dos, el Norte y el Este de París se encontraban llenos de barri-

cadras; por la noche la insurrección era dueña de la ciudad; en el conflicto, dos generales, víctimas de la exasperación popular, fueron muertos por una banda furiosa.

El gobierno había huido.

El comité central, que tenía en su seno elementos hasta entonces comprimidos, voluntades más insistentes que razonadoras, fuerzas revolucionarias que veinte años de imperio y cinco meses de sitio habían preparado la explosión, se posesionó del Hotel de Ville; pero al día siguiente, 19 de mayo, se apresuró a dirigir al pueblo una proclama, por la cual le convocaba para proceder a elecciones comunales.

El movimiento del 18 de marzo fué la solución que el pueblo de París había instintivamente reclamado la mañana del 31 de octubre; la elección de un comité comunal, la elección de un ayuntamiento.

Las elecciones, fijadas desde luego para el 22, fueron aplazadas sucesivamente al 23 y al domingo 26: en estos intervalos se iniciaron negociaciones entre el comité central de un lado, y de otro la municipalidad y los diputados por París. Se pidió al comité que alejara el día de las elecciones, y se discutiesen las condiciones bajo las cuales harían los alcaldes que tuviesen lugar; pero el deseo de aguardar una ley electoral la inacción de la Asamblea, desconfianzas y retrasos hicieron abortar las tentativas todas de conciliación. Solo el día 25, por negociaciones únicamente de veinticuatro horas al día fijado para las elecciones definitivas, pudo lograrse un incompleto acuerdo.

Esta precipitación, la política de muchos diarios que aconsejaban la abstención y las vacilaciones de una parte de los ciudadanos, impidieron la formación y el éxito de una candidatura que hubiese podido, en una proporción exacta, representar los diversos elementos y tendencias de la opinión.

Los afectos al comité central obtuvieron un triunfo casi completo; 230,000 electores habían tomado parte en la votación.

Apenas instalado el ayuntamiento debió ocuparse con una actividad febril de reorganizar los servicios públicos que el gobierno de Versalles había abandonado; correo, telégrafos, aduanas, contribuciones y demás servicios públicos, funcionaron más o menos regularmente, durante un espacio de tiempo relativamente corto.

Desgraciadamente, la municipalidad, arrastrada por el espíritu dictatorial de algunos de sus miembros y por las mismas necesidades de su situación, no se mantuvo estrictamente en los límites de sus atribuciones municipales; varios actos contra la libertad individual y la libertad de la prensa, contribuyeron también a turbar e inquietar los ánimos; el decreto sobre el alistamiento forzoso, que no fué de hecho ejecutado, sino en una proporción muy limitada, causó la salida de una parte de aque-

llos que este decreto amenazaba; otros enigrados iban, bajo la impresión de temores exagerados o imaginarios, propalando en provincias ideas erróneas sobre el estado de París y la verdad de los acuerdos de la Commune.

Todos estos hechos tenían al mismo tiempo por consecuencia desagradable la retirada de muchos miembros de la Commune, y la abstención de mayor número de electores a los escrutinios complementarios.

Mientras que estos acontecimientos ocurrían en París, el gobierno de Versalles había reunido un ejército; a su alrededor concentraba cuantas tropas le consentía la autoridad militar prusiana. Por su parte la Commune se había preparado para la resistencia, y la guardia nacional, alistada bajo su bandera, manifestaba vivamente la intención de defender los derechos que había conquistado. Entre estos dos ejércitos, de los cuales el uno tenía la vanguardia compuesta de los gendarmes del imperio y el otro contaba con la desconfianza republicana exaltada por la vista de estos adversarios, la lucha debía fatalmente estallar. El ataque de Courbevoie por los versalleses y la marcha temeraria de los guardias nacionales sobre Versalles fueron sus primeros episodios; después esta lucha continúa con diversas alternativas.

Desde un principio tomó un carácter beligerante, rehusando a los defensores de la Commune el carácter de beligerantes, cometieron actos condenados por las leyes de la guerra que produjeron de rechazo en París el arresto lamentable de cierto número de rehenes (1).

No relataremos los episodios de esta guerra fratricida, que hace doblemente cruel la proximidad de los prusianos. Estos se alegran y se admiran de que no se haya sabido dirigir contra ellos el valor y la pujanza de que tantas pruebas da hoy ante sus ojos la guardia nacional de París.

Pero nosotros nos fijaremos, sobre todo, en hacer comprender las aspiraciones legítimas que se han desarrollado en la población parisiense y de las que ningún hombre político debe desentenderse.

La opinión de París, que cuenta aún para que conste más de 1.400,000 almas, se ha fijado cada vez más en los tres puntos siguientes:

Reconocimiento definitivo y oficial de la República.

Autonomía municipal.

Exclusión de toda fuerza armada extraña a la población.

(1) Sin entrar en más amplios detalles no recordaremos más que dos hechos puestos fuera de duda: la ejecución sumaria y sin juicio del general Duval, por las órdenes y a la vista del general Vinoy, y la proclama del general Gallifet (fecha 3 de abril), en la cual reconoce el mismo haber hecho fusilar a los prisioneros.

Numerosos grupos de ciudadanos que solo ven en la continuación de la lucha actual la pérdida de la República y de la Francia se han reunido con el fin de llegar a una mediación.

Tal es el origen de nuestra Liga de unión republicana de los derechos de París. La unión de las Cámaras sindicales, la francmasonería, la liga republicana del sexto distrito, la federación de las escuelas y federaciones de todos los grupos republicanos han venido sucesivamente a adherirse a las negociaciones que hemos planteado; bien pronto las mismas provincias han venido a prestarnos el concurso preciso de sus simpatías republicanas.

La ley municipal proporcionaba una ocasión inmejorable de poner fin a la crisis. Mr. Thiers no la aprovechó. Esta ley, que en la forma votada primeramente por la Asamblea pudo dar a la obra intentada por nosotros un primer punto de apoyo, fué modificada a petición del mismo Mr. Thiers. Así se priva a las ciudades importantes, a las capitales de departamento y de distrito del derecho de nombrar sus alcaldes y sus adjuntos; París ni siquiera goza del derecho común, pues el número de concejales no es proporcionado al número de electores, sino al de los barrios que tienen tan diversa población.

Todas las diligencias practicadas hasta aquí cerca del gobierno de Versalles nada han podido lograr. En vano hemos apelado a la humanidad de Mr. Thiers para evitar el bombardeo de París.

En vano hemos hecho presente a la población entera reclamando sus franquicias, y pronta a deponer las armas, si se quieren reconocer sus derechos (2).

En vano hemos procurado hacer comprender que no se trata ya de una asonada sino de una revolución.

El gobierno de Versalles ha olvidado que en 1789 la resistencia de la guardia nacional en la corte fué el punto de partida de nuestra gran

(2) Parece que se han olvidado por completo en Versalles las promesas hechas en 23 de marzo por el almirante Saisset, cuyos carteles están aún sobre los muros de París:

«Queridos conciudadanos; me apresuro a poner en vuestro conocimiento que de acuerdo con los diputados del Sena y los alcaldes elegidos de París, hemos obtenido del gobierno y de la Asamblea nacional:

1.º El reconocimiento completo de nuestras franquicias municipales.

2.º La elección de todos los oficiales de la guardia nacional, incluso el general en jefe.

3.º Modificaciones a la ley sobre los vencimientos.

4.º Un proyecto de ley sobre alquileres favorable a los inquilinos hasta 1200 francos inclusive.

Esperando que confirmeis mi nombramiento, ó que tengais a bien reemplazarme, permaneceré en mi puesto de honor para velar por el cumplimiento de las leyes de conciliación que hemos logrado obtener, y contribuir así a la consolidación de la República.

El vice-almirante comandante en jefe provisional.—SAISSET.»

revolución. Imbuido en las preocupaciones autoritarias, no puede, dice, tratar con insurrectos. ¡Que la Commune deponga las armas! Ya se proveerá. Todo lo más que monsieur Thiers ha prometido es la conservación de la República durante su presencia en el poder, y procedimientos templados para los combatientes que hayan depuesto las armas.

¿No vé M. Thiers, sin embargo, que la conciliación es el único camino abierto a la salvación?

¿No vé a los prusianos?

¿No vé a los Bonapartes? ¿No vé que el ejército mandado por los generales del 2 de Diciembre, de Sedan y de Metz, sólo estará en sus manos hasta el día de la victoria? ¿No vé que la policía de Pietri espera en Versalles las órdenes de una camarilla que reside en Saint Germain y en Rueil?

¿O no vé que triunfar con semejantes aliados es condenarse a sí mismo, y perderse con la República y con la Francia entera?

Esté de parte de quien quiera el derecho escrito, ¿la destrucción de París y la muerte de sus habitantes pueden ser útiles a la Francia? ¿Podrá decirse que el amor inconsciente de la legalidad y rencores inveterados podrán condenar a desaparecer la ciudad que representa la Francia a los ojos del mundo?

Nosotros, defensores de los derechos de París, que execramos esta guerra infame; nosotros que sin haber tomado parte en un movimiento inoportuno aunque provocado, reivindicamos enérgicamente el sostenimiento de la República, única base de la estabilidad y de la regeneración; las franquicias municipales, salvaguardia de la República y de la vida local; la guarnición de París, confiada a la guardia nacional, única garantía contra los golpes de Estado.

Conjuramos a la Francia a juzgar de la situación de París, no según los relatos de los periódicos reaccionarios y de los fugitivos, sino según los testimonios de los delegados de Lyon, Burdeos, Grenoble, Boulogne, Lille, Macon, etc., etc., que en vano han buscado en París esas hordas de bandidos y de rufianes, a cuyo poder hay empeño en suponerlos sometidos.

Ahora, pues, ciudadanos y amigos de los consejos municipales de Francia, que habeis fraternalmente respondido al llamamiento de la Liga de unión republicana de los derechos de París, estudiemos y formulemos juntos los cuadernos de nuestras libertades comunales, la carta de conciliación, de paz pública y de libertad.—(Siguen las firmas.)»

(La Igualdad.)

CRONICA LOCAL.

Ayer a eso de las doce y media de la mañana llegó por fin a es-

te puerto el vapor-correo *Menorca*, que ha estado detenido en la bahía de Alcudia en donde había llegado el día de itinerario.

Las noticias del continente, pues, solo alcanzan al día 24.

En la mañana y tarde del último domingo y mañana del lunes tuvo lugar, según ya saben nuestros lectores, la elección de Senadores en el Monte-Sion (Palma): obtuvieron votos y fueron proclamados tales,

- C. Saura, ministerial, 52.
- C. Montenegro, conservador, 52.
- C. Ory, conservador, 51.
- C. Cervera, republicano, 60.

Los diputados por Mahon, firmes en sus principios, en la primera elección, votaron á los CC. Rafael Cervera, José Paul y Angulo, Froilan Noguera, Ramon Castejon, diputados republicanos en las Cortes constituyentes; en la segunda tercera y cuarta votacion, ciñéndose al espíritu y letra de la Ley, votaron cada vez al C. Cervera, candidato que obtuvo mas votos.

No podemos menos de aplaudir á nuestros amigos, pues mientras los diputados mallorquines que se titulan republicanos, votaban á los monárquicos Quintana, Saura, A. Maria Blanco y al republicano Cervera, los CC. Monjo, Beltran y Taltavull daban á sus correligionarios una leccion de consecuencia; por mas que diariamente se viesen asediados por amenazas, súplicas, etc.

El deber de los republicanos es votar contra los demas partidos en toda cuestion de principios, y conforme á este principio los diputados mahoneses han cumplido con su deber.

Con el vapor-correo «Menorca» llegaron ayer nuestros queridos amigos los consecuentes republicanos CC. Miguel Monjo y Fernando Beltran.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Pascua de Pentecostes ó venida del Espíritu Santo, San Justo confesor y San German obispos.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Misericordia.

Santo de mañana.

San Maximino, martir.

CULTO EVANGÉLICO.

Capilla Evangélica libre de Mahon.

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 73, habrá hoy culto de 11 á 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 á 10 de la noche.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 26. De New-Castle y este Lazareto en 57

días con 7 de cuarentena, bergantin *gol-leta dinamarques Soridderen*, de 85 ts., cap. Mr. Alphenso Rorringe, con 6 trip., carbon de piedra y hierro.—A la orden.—Despachado para Tarragona.

Id. el 27.

De Barcelona y Alcudia en 22 horas, vapor-correo esp. *Menorca*, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 35 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Despachados el día 27.

Para Ciudadela, pailebot esp. *Jóven Africano*, de 47 ts., cap. D. Bartolomé Maspoeh, con 7 trip. y lastre.

| | | | |
|--|------------|----------------------------|-----------|
| OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS. | | ALBUQUERQUES ASTRONÓMICAS. | |
| Barómetro a las 7 horas m. | 27.7645 | Temperatura centígrada. | Max. 20.8 |
| Higrómetro a las 9 mañana. | 77 | Min. 15.3 | |
| Pluviómetro en millímetros. | | | |
| Seriedad media. | 3 | | |
| Vientos a las 9 h. mañana. | 3 E. Rojo. | | |
| Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos. | 2. | | |
| LUNA.—Sale a las 3 h. y 10 ms. de la tarde. Pónese a las 2 h. y 34 ms. de la mañana. | | | |
| SOL.—S. a las 4 h. y 36 m.—P. a las 7 h. y 18 m. | | | |

CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid 22 (11-30 n.)

Versalles 22 n.—En la Asamblea M. Thiers ha dicho que ha triunfado la causa del orden, de la justicia y de la civilizacion gracias á la bravura del ejército. (Aplausos unánimes.) M. Thiers ha felicitado al ejército que ha derramado su generosa sangre, y ha dicho que creia que la resistencia de Paris seria mayor. Ha dicho que el general Douay reconoció que la puerta de Saint-Cloud era de fácil acceso é inmediatamente avanzó hasta el arco de Triunfo. Simultaneamente el general Ladmirault entraba por la izquierda, ocupando la Grande avenida del Ejército hasta el mismo arco de Triunfo. El general Vinoy cooperaba á estas operaciones, apoyando á Cissey, el cual tenia su ala izquierda en el Monte Parnaso y la derecha en los Invalidos. El general Clinchant entraba por el arrabal de San Honorato al Louvre llegando hasta la Opera donde se habian hecho fuertes los rebeldes. Tal era la situacion á las dos de la tarde y hay motivo para creer que Paris será devuelta cuanto antes á su verdadero soberano que es la Francia. Mr. Thiers hablando de la suerte que aguarda á los insurgentes ha dicho que las leyes se cumplirán con rigor y que con la ley en la mano se obrará contra los malvados que ni respetaron las propiedades particulares ni los monumentos.

M. Julio Simon ha presentado un proyecto para la reconstruccion de la columna Vendome con la estatua de la

Francia, reparándose la capilla espiatoria (Aplausos.) La Cámara ha acordado que se discuta con urgencia. En seguida se ha declarado al ejército y á M. Thiers beneméritos de la patria. M. Thiers ha dado las gracias á la Asamblea.

Madrid 23 (2-30 m.)

Londres 22.—Desde ayer los prusianos ocupan el ferro-carril del Norte de Paris.

Madrid 23 (10-5 m.)

El *Imparcial* niega que el Sr. Moret proyecte dimitir.

Madrid 23, (3-5 t.)

Versalles 22.—Las tropas siguen avanzando en Paris. Ha sido ocupada la estacion de Montparnase despues de un tiroteo. Los insurrectos han establecido en el terraplen de las Tullerías una bateria que amenaza los Campos Elíseos, pero la posicion está rodeada por tropas. El general Clinchant espera que será corta la resistencia. Las tropas han hecho de 8,000 á 10,000 prisioneros.

Algunos alcaldes de Paris marchan esta tarde para tomar posesion de sus alcaldías. Durante algunos dias y hasta que hayan sido presos los principales jefes de los insurrectos, no podrá nadie entrar ni salir de Paris.

Madrid 23, (4 t.)

Versalles 23.—Segun las noticias de Paris de hoy, las tropas ocupan la plaza de Clichy, la estacion de San Lázaro, el palacio de la Industria, el del Cuerpo legislativo, el cuartel de Invalidos y la estacion de Motparnase. Ha habido un vivo combate de artillería y fusilería en la Carrera de Maine y en la plaza de la Concordia que los insurrectos no han abandonado aun y mas allá en la plaza de Clichy. Se asegura que nuestras tropas han empezado el ataque contra Montmartre.

Dombrowski está herido y en vano ha apelado á la fuga; los prusianos le han impedido el paso.

Están reorganizándose los batallones de guardias nacionales amigos del orden.

Madrid 23, (5 t.)

Se ha leído en el Congreso el acta del juramento del general Espartero.

El Sr. Orense ha apoyado una proposicion pidiendo la abolicion de la pena de muerte, las quintas y las loterías, y ha sido desechada por 107 votos contra 43.

El Sr. Nocedal (D. Ramon) ha apoyado una proposicion censurando al presidente de la Cámara por su conducta en la sesion de ayer.

Bolsin: Consolidado, 27.15.—Bonos, 78.

Madrid 23, (7-15 n.)

Ha sido desechada en el Congreso en votacion nominal por 129 votos contra 69 la proposicion del Sr. Nocedal.

El señor Acuña ha apoyado una proposicion del Sr. Robledo pidiendo que mañana haya sesion extraordinaria á las ocho de la mañana y que se declare permanente hasta terminar la discusion de la proposicion del Sr. Becerra, y ha sido tomada en consideracion en vota-

cion nominal por 122 votos contra 75.

Se ha acordado discutirla inmediatamente sin que pase á las secciones, y ha sido preciso prolongar la sesion.

Madrid 23, (7-25 n.)

El Sr. Moret ha presentado á la firma del Rey el decreto encargando al Sr. Sagasta el ministerio de Fomento durante la convalecencia del Sr. Ruiz Zorrilla.

Dice el *Tiempo* que se habla de próximos trastornos, y añade que parece que los carlistas amenazan dar un golpe en la frontera de Portugal por la provincia de Cáceres.

Continuaba hoy el fuego en Paris.

Versalles 23, (7-40 m.)

El periódico el *Français* dice que los insurrectos abandonaron á las cinco de la tarde de ayer la posicion de la plaza de la Concordia, y que las tropas del general Ladmirault circunvalaron á Montmartre, que ha sido atacado esta mañana. Parece muy próxima la derrota completa de la insurreccion.

La mayor parte de los alcaldes de Paris partieron ayer y esta mañana han tenido una reunion en la quinta de la Muette.

Los habitantes de los barrios de Paris libertados por las tropas manifiestan gran satisfaccion.

Marsella 23, (8 n.)

Versalles 23, á las cuatro de la tarde.—La division del general Clinchant se ha apoderado de Montmartre, donde se han cogido cien cañones. Se espera que todo quedará terminado esta noche ó mañana.

Madrid 24 (4-10 m.)

Saint-Denis 23, (12 m.)—La bandera tricolor ondea en Montmartre.

Madrid 24 (10-10 m.)

El *Imparcial* asegura que ha nacido en el seno de la mayoría del Congreso la idea de adicionar la proposicion del señor Becerra limitando los facultades que la Constitucion concede al Rey para iniciar una reforma constitucional en los mismos términos que la concede á los diputados.

Es probable que hoy se leerá el dictámen de la mayoría de la comision sobre el mensaje. Hay doce enmiendas, la proposicion Becerra y se esperan otras seis.

Versalles 23 (5-30 t.)

El general Clinchant que á las tres de la tarde se habia apoderado de Bagnolles, ha atacado á Montmartre por el lado izquierdo, en tanto que el general Ladmirault ladeando el Sena llegaba por Saint-Ouen y atacaba la estacion del Norte y luego á Montmartre de cuyo barrio se han apoderado las tropas á la una de la tarde. El general Cissey ha tomado la gran barricada de la calzada del Maine. Las operaciones continúan activamente y se espera para todo el día de hoy ó el de mañana la represion completa de la insurreccion. Nuestras pérdidas son poco importantes.

Marsella 24 (12-15 t.)

El palacio de las Tullerías y el Louvre está ardiendo incendiados por medio de petróleo. Los insurgentes huyen. Se han llevado á Versalles muchísimos prisioneros cuyas figuras son asquerosas.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Celestino Sagarmínaga y Arriaga, Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Por el presente segundo y último edicto se llama y emplaza á D. Juan Orfila y Pons y á D. Juan Orfila y Cardona, vecinos que eran de esta Ciudad y en el día de ignorado paradero, para que dentro del término de cinco dias comparezcan en este Juzgado y escribanía del infrascrito á contestar la demanda que contra ellos ha deducido D.^a Antonia Saura y Eymar vecina de esta ciudad sobre tercería de mejor derecho en las fincas que le fueron embargadas á instancia de D. Rafael Llusá y Compañía de Barcelona. Si así lo hicieron se les oirá en justicia y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldía haciéndoles las notificaciones en los estrados del Juzgado parándoles los perjuicios que en derecho haya lugar. Dado en Mahon á veinte y tres de Mayo de mil ochocientos setenta y uno.— Celestino Sagarmínaga.— Juan Allés, Esno. 3

Instituto libre de 2.^a Enseñanza de Mahon.

Curso académico de 1870 á 1871.

Los exámenes ordinarios de prueba de curso empezarán en este Instituto el día primero de Junio próximo.

Los alumnos que deseen ser examinados deberán presentar en esta Secretaría una solicitud en la que expresarán las asignaturas que quieren probar.

Horas de despacho de once de la mañana á una de la tarde.

Mahon 26 de Mayo de 1871.—El Secretario, Dr. Lorenzo Pons, Pbro. 1

Alcaldía popular de Mahon.

Aprobado ya por el Ayuntamiento de mi presidencia el presupuesto municipal para el ejercicio del año 1871 á 1872, desde mañana y durante los catorce dias sucesivos se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Casa Consistorial.—Lo que se anuncia al público conforme se previene en el artículo 6.^o del Reglamento de 20 de Abril de 1870 para llevar á efecto la ley de 23 de Febrero anterior sobre arbitrios municipales. Mahon 26 Mayo 1871.—Gerónimo Escudero. 2

Habiéndoseme producido quejas de que en varias calles y plazas de esta ciudad se embaraza el libre tránsito por ellas, me hallo en el caso de recordar al público que el art.^o 72 de las Ordenanzas Municipales lo prohíbe terminantemente bajo la multa de diez á veinte reales vellon, que me veré en la necesidad de exigir á los contraventores.

Los dependientes de esta Alcaldía quedan encargados de hacer observar el exacto cumplimiento de la disposición que procede. Mahon 26 mayo de 1871.—G. Escudero. 2

MR. BEGUÉ, ÓPTICO,

calle Nueva, n.^o 23,

poseedor de un gran surtido de objetos de óptica de las mejores fábricas de Europa, anuncia al público una gran ventaja tanto por la superioridad de los citados objetos como lo módico de los precios. Sus cristales de Roca son de los mejores que se han conocido y los de otras clases son de una superioridad extraordinaria. Tiene además un variado surtido de relojes de bolsillo de oro y de plata, procedentes de las mas acreditadas fábricas de Europa, y cadenas para relojes, todo lo cual se vende sumamente barato; por motivo de haberlos obtenido de una herencia. Tambien se encontrará en su despacho una gran colección de estampas finas de todas clases, mapas geográficos y atlas de veinte mapas en castellano. 1

El domingo último por la mañana, sobre una pared frente el Camino de Executas, se dejó olvidado un bolsillo de plata que en varias monedas contenía de 5 á 6 duros; se suplica á la persona que lo recojió se sirva presentarlo en esta imprenta y se gratificará con 4 duros. 1

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender un dozavo del pailebot MENORQUIN. 14

EN VENTA. Lo está un campillo antes viña situado cerca del camino de San Luis.

Informarán en esta imprenta. 3

ENSEÑANZA DEL SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Siendo obligatorio para todos desde el 1.^o de julio el uso del sistema métrico-decimal, lo enseñará con todas sus aplicaciones y en breve tiempo el profesor D. José Hospitaler.

Para el efecto, desde el 1.^o de junio se abrirá una clase de 8 á 10 de la noche en el Colegio Mahonés, la cual no podrá esceder de diez alumnos, y estos han de ser mayores de catorce años.

La retribucion y demás condiciones se manifestarán en el establecimiento.

Tablas de reduccion de Monedas, Pesos y Medidas Menorquinas á las del Nuevo sistema Decimal, por D. A. F. y D. S. V.

Véndese en esta imprenta al infimo precio de medio real vellon.

El vapor español MARIA saldrá directamente de Barcelona para la Habana del 8 al 10 de Junio próximo.

LINEA DE VAPORES DE 4 PALOS.

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de BARCELONA del 5 al 10 de junio próximo el vapor **AQUILA**, capitan Bollero, admitiendo carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Lo despachan sus consignatarios, Sres. Juliá y Ballesteros, Plaza de la Merced, núm. 4, bajos, Barcelona. 1y. 3ri.

En la calle de Ramirez n.^o 9, hay una familia enteramente necesitada, cuya esposa hallándose en dias de parir, y careciendo hasta de lo mas necesario, suplica á las personas caritativas la socorran con su óbolo en su casa para alivio de sus hijos y el suyo propio.

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Saldrá de Barcelona el 15 de Junio próximo el vapor italiano ESTER; admite carga y pasajeros.

Para mas informes, dirigirse á los Sres. Ládico hermanos.

JEMELOS
DE LARGA VISTA.

INDICADOR
DE LA VISTA.

LINTERNAS
MÁJICAS.

LASSALLE, HERMANOS,

Calle de la Arravaleta n.^o 18.

Ventajosamente conocidos en esta isla, ponen en conocimiento de sus muchos favorecedores que acaban de llegar á esta con un completísimo surtido de instrumentos de óptica y particularmente anteojos y lentes con cristales de superior calidad, de las formas llamadas periscópicos y cilindricos, tan recomendadas por el célebre doctor Wollaston, por la propiedad que tienen de dejar ver con limpieza en un campo mas ancho, y principalmente los cristales de mineral de roca del Brasil de primera clase, que es el que tiene menos poder dispersivo y además tiene la ventaja sobre todos los demas, de ser de una dureza que no se raya nunca ni pierde el Brunnido. Solo un inconveniente que no nos es dable evitar tiene el dicho cristal de roca y lo arroja su misma naturaleza y estremada bondad: es su precio algo subido, por la rareza cada dia mayor de la materia primera y la gran dificultad de trabajarla por ser uno de los cuerpos mas duros de la naturaleza. Se venden garantizados, Arravaleta, 18.

Para hacer con toda exactitud la eleccion del número ó grado que corresponde á la vista de cada uno, los Sres. LASSALLE poseen un INSTRUMENTO especial, titulado EL INDICADOR de la vista.

En el mismo establecimiento se expenden una infinidad de otros artículos á precios muy baratos, como son: bastones á 4, 5 y 6 reales uno, pesa-cartas y monedas del sistema decimal á 8 reales uno y una gran colección de estampas, santos, historias, etc., etc.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte. 1.